

BEMELMANS (*Arthur-Henri-Dominique-Jacques*), Ingénieur, Administrateur de sociétés (Bruxelles, 4.2.1881 - Hoyoux, 17.10.1952). Fils de Eugène et de Orban, Marguerite.

Ingénieur issu de l'École d'Artillerie, Arthur Bemelmans avait quitté l'armée pour entrer dans l'industrie. Lorsqu'éclata la première guerre mondiale, il reprit immédiatement du service et participa brillamment aux campagnes de 1914-1915. Grièvement blessé en fin mai 1915, il dut abandonner le combat, mais n'en continua pas moins à servir le pays en qualité d'ingénieur aux Etablissements d'artillerie de Sainte-Adresse, qui fabriquaient le matériel destiné à l'armée belge.

Il prit ensuite une part active aux négociations internationales qui suivirent la conclusion de l'armistice et siégea en qualité de délégué adjoint de la Belgique à la Commission des Réparations.

En 1922, il fut appelé à succéder à Alexandre Delcommune, comme administrateur de la Banque d'Outremer et fut chargé de la gestion de la Société pour la manutention dans les ports du Congo (Manucongo) et de la Société des ciments du Congo.

Doué d'une intelligence remarquable et d'un sens très averti des affaires, Arthur Bemelmans devint bientôt une personnalité marquante du monde colonial. Il entra au Conseil de la C.C.C.I. en 1926 et fut nommé deux ans plus tard membre du Comité permanent de cette société.

Il fut parmi les promoteurs de la Compagnie sucrière congolaise, de la Cophaco et de la Chanic, dont il assumait les fonctions soit de président, soit de vice-président. Il prit une grande part au développement des sociétés suivantes du groupe de la C.C.C.I.: Citas, Simkat, Ciments du Katanga, Trabéka, S.A.B., Compagnie du Lomami et du Lualaba, Compagnie des produits et des frigorifères du Congo.

Au moment de la fusion de la Banque d'Outremer avec la Société générale de Belgique, en 1928, Arthur Bemelmans devint conseiller de cette dernière société. Il en fut nommé directeur en 1939, lors de la retraite de Félicien Cattier. Désormais, son activité inlassable, son dynamisme, son esprit d'initiative, vont s'exercer également dans divers secteurs de l'économie belge où il rend des services appréciés.

Ses qualités de chef et d'homme d'affaires lui valurent d'être appelé à la présidence de nombreuses sociétés, notamment Pétrocongo, Sotocol, Cimenteries et Briqueteries réunies, Eternit, Eterco. Il fut également administrateur de diverses autres sociétés belges et congolaises.

Atteint par la limite d'âge, il fut nommé le 27 novembre 1951 directeur honoraire de la Société générale de Belgique. Il décéda quelques mois plus tard, le 17 octobre 1952.

Arthur Bemelmans était colonel honoraire d'artillerie. De nombreuses distinctions honorifiques lui avaient été conférées en Belgique et à l'étranger: commandeur de l'Ordre de Léopold à titre militaire (21.7.1939); commandeur de l'Ordre de la Couronne à titre civil; Croix de guerre avec palmes 1914-1918; Croix du Feu; officier de l'Ordre royal du Lion; commandeur de la Légion d'Honneur; Compagnon du Distinguished Service Order; officier of the Civil Division of the British Empire, etc.

2 juillet 1964.
E. Van der Straeten.